

Protokoll der 51. ordentlichen Mitgliederversammlung der ODG

Datum: Donnerstag, 8. Mai 2025

Ort: Migros Klubschule St. Gallen, Historischer Saal, Zimmer 122

Beginn: 18:45 Uhr

Leitung: Stefan Giger, Präsident

Anwesend: 39 Personen, davon 30 stimmberechtigt. Absolutes Mehr: 16

Begrüssung

Der Präsident, Stefan Giger, eröffnet pünktlich um 18:45 Uhr die 51. ordentliche Mitgliederversammlung der Ostschweizerischen Diabetes-Gesellschaft. Er begrüsst die anwesenden Mitglieder, Ehrenmitglieder und Gäste herzlich und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen.

Ein herzliches Willkommen richtet er an Brigitte Eigenmann, Geschäftsführerin seit 01.01.2025, und das Team von DiabetesOstschweiz.

Vor den statuarischen Geschäften stellt Gabriella Eberle, Ernährungsberaterin bei DiabetesOstschweiz, das Projekt MAYbe Less Sugar vor (www.maybeless-sugar.ch). Es ist die Aktion im Monat Mai zum bewussteren Umgang mit dem Zuckerkonsum und orientiert sich an anderen Aktionsmonaten (z.B. Dry January).

Der Präsident bedankt sich bei Gabriella Eberle für den spannenden und lehrreichen Einblick in die Welt des Zuckers. Um 19:15 Uhr leitet er über zu den statuarischen Geschäften.

Traktandum 1: Wahl der Stimmzähler

Karl Koller, Roger Burger und Heiko Klausch werden einstimmig zu Stimmzählern gewählt.

Traktandum 2: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 08. Mai 2024

Das Protokoll liegt im Raum auf. Es war auch auf der Geschäftsstelle verfügbar.

Auf das Verlesen des Protokolls wird verzichtet. Es gehen keine Änderungswünsche zum Protokoll ein.

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 08. Mai 2024 wird mit 29 Ja stimmen und 1 Enthaltung genehmigt.

Traktandum 3: Jahresbericht 2024

Der Bericht des Präsidenten ist Bestandteil des Jahresberichtes 2024 von DiabetesOstschweiz. Der Bericht liegt im Raum auf. Auf das Verlesen wird verzichtet.

Brigitte Eigenmann stellt sich vor. Sie hat die Geschäftsführung seit 01.01.2025 inne. Sie hat einen guten Start hinter sich. Die Zusammenarbeit im Team und mit dem Vorstand funktionieren gut.

Die Geschäftsführerin gibt anhand der vorbereiteten Präsentation Einblick in das Geschäftsjahr 2024. Der Bericht der Geschäftsstelle ist ebenfalls Bestandteil des Jahresberichtes 2024 von DiabetesOstschweiz.

Die Anzahl Beratungen und Behandlungen haben im Vergleich zum Jahr 2023 zugenommen. Auch die KlientInnenzahl sowie die Mitgliederzahl (+57) haben zugenommen. Nach der Teamvorstellung folgt ein Überblick über die im Jahr 2024 angebotenen Aktivitäten: Diverse Vorträge, die sehr beliebten Kochkurse, das Diabeteslager für Kinder und Jugendliche, das DiabetesForum im November.

Im Ausblick wird erwähnt, dass der Kanton St.Gallen an der Revision des Gesundheitsgesetzes arbeitet. In diesem Zusammenhang ist die ODG weiterhin bestrebt, eine Leistungsvereinbarung auszuhandeln. Derzeit unterstützen die Kantone St.Gallen, Appenzell AI und AR sowie Thurgau die ODG jährlich mit symbolischen Beiträgen.

Der Jahresbericht, bestehend aus den Berichten des Präsidenten sowie der Geschäftsstelle, werden einstimmig genehmigt.

Traktandum 4: Jahresrechnung 2024 und Revisorenbericht

Sepp Sutter, Kassier, präsentiert die Jahresrechnung 2024, welche mit hervorragendem Betriebsergebnis von CHF 34'640.98 abschliesst.

Es wurden gegenüber 2023 deutlich mehr Beratungshonorare (Diabetes- und Ernährungsberatung) und Erträge aus der Fusspflege generiert. Dank dem grossen Engagement der Mitarbeitenden konnte eine erfreulich hohe Zahl von neuen KlientInnen beraten und behandelt werden.

Organisationskapital per 31.12.2024: CHF 1'089'911

Beim Warenverkauf ist die Bruttogewinn-Marge weiterhin abnehmend. Der Trend setzt sich fort, wie das in den letzten Jahren an der HV kommuniziert wurde. Gegenwärtig liegt die Marge bei 8.17%

Die Revisionsstelle Audit Suisse AG, vertreten durch Herrn Wolgensinger, hat die Buchführung geprüft und die ordnungsgemässe Rechnungslegung mit Schreiben vom 03. März 2025 bestätigt.

Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2024 einstimmig und erteilt dem Vorstand ebenfalls einstimmig die Décharge.

Traktandum 5: Budget 2025

Der Kassier stellt das von der Geschäftsstelle und dem Vorstand erarbeitete Budget für das Jahr 2025 vor. Es sieht ein negatives Betriebsergebnis von CHF -34'706 vor.

Aus dem Plenum wird die Frage gestellt, weshalb die Personalkosten höher als im Jahr 2024 ausfallen. Der Kassier erläutert, dass das Jahr 2024 sehr intensiv war. Die Beratungs- und Behandlungstätigkeiten haben stark zugenommen. Damit die Dienstleistungen aufrechterhalten werden, braucht es mehr Personal.

Die Mitgliederversammlung genehmigt das Budget 2025 mit 29 Ja stimmen und 1 Enthaltung.

Traktandum 6: Wahlen

Der Präsident informiert über den Rücktritt von Nadja Rohrer. Sie hatte das Amt als Beisitzerin seit 2013 inne.

Der Vorstand freut sich, dass er auf der Suche nach einem neuen Vorstandsmitglied erfolgreich war. Werner Kühne stellt sich als Beisitzer zur Verfügung. Er kann aufgrund einer Terminkollision leider nicht persönlich anwesend sein.

Der Präsident stellt Werner Kühne vor: er ist wohnhaft in St.Gallen und Vater von 2 erwachsenen Kindern. Seine Hobbies sind Reisen und Fussball. Er arbeitet als Bauingenieur als Strasseninspektor bei der Stadt St.Gallen.

Die Mitgliederversammlung wählt Werner Kühne einstimmig in den Vorstand.

Die Mitgliederversammlung bestätigt den Gesamtvorstand einstimmig für ein weiteres Amtsjahr, mit Applaus.

Traktandum 7: Anträge von Mitgliedern

Bis zum Ablauf der Eingabefrist am 17. April 2025 sind keine schriftlichen Anträge von Mitgliedern eingegangen.

Traktandum 8: Ausblick 2025

Brigitte Eigenmann gibt einen Ausblick auf die vielfältigen Aktivitäten und Projekte.

Beratungen und Behandlungen werden an den Standorten St. Gallen, Wil, Rorschach, Kriessern, Herisau, Arbon und Weinfelden angeboten.

Das beliebte Diabeteslager für Kinder und Jugendliche in Zusammenarbeit mit diabetes GL-GR-FL findet vom 03. bis 09. August 2025 in Flumserberg statt.

Die Kochkurse, diesmal mit dem Themenschwerpunkt 'Herbstküche', werden am 09. und 23. September 2025 angeboten.

Das DiabetesForum Ostschweiz 2025 wird am 15. November 2025 im Pfalz Keller St. Gallen stattfinden.

Politisch bleibt die Erarbeitung von Leistungsvereinbarungen mit den Ostschweizer Kantonen weiterhin ein zentrales Ziel.

Traktandum 9: Varia und Umfrage

Aus dem Plenum wird mit Verweis auf den Vortrag vor der Versammlung die Frage gestellt, wie die Wirkung der weissen Maulbeere sei.

Gabriella Eberle erklärt, dass die Wirkung auf ca. 1 Stunde begrenzt sei. Das Produkt mit dem Wirkstoff der weissen Maulbeere ist zur Unterstützung und Ergänzung gedacht, nicht als Ersatz für andere Medikamente. Wichtig ist in jedem Fall eine ausgewogene Ernährung. Das vorgestellte Produkt kann nicht generell empfohlen werden.

Aus dem Plenum wird nachgefragt, was 'Herbstküche' bedeute beim Kochkurs.

Gabriella Eberle erläutert, dass Herbstküche 'saisonal und regional' meint. Die Kursleitung wird ein spannendes Programm zusammenstellen!

Schlusswort und Ausklang

Zum Abschluss bedankt sich Stefan Giger im Namen des Vorstands bei allen Anwesenden für ihre Teilnahme, ihr Engagement und ihre Unterstützung.

Die Versammlung endet um 20.00 Uhr. Alle Anwesenden sind zum traditionellen Salatbuffet eingeladen, das Gelegenheit für persönlichen Austausch und anregende Gespräche bietet.

St.Gallen, 25.05.2025

Der Aktuar

i.V. Lukas Brassel

Beilage: Präsentation Hauptversammlung 2025